



八戸市立下長中学校  
 TEL 28-2745  
 FAX 21-1191  
 学校通信 第12号  
 発行責任者：高橋 健  
 令和6年1月24日

令和5年度学校目標

新しい自分に会いに行こう！～「気づく・つながる・創り出す」自分破りへの挑戦～

# 学校評価

学校評価とは・・・ 学校自らが取り組みを自己点検することや保護者や生徒のチェックによる中学校の診断結果です。

保護者の皆様からご協力いただいた学校評価に関するアンケートの「自由記述」に寄せられた御意見を2回に分けて掲載いたします。保護者の皆様の要望等に応えられていない点もあると思いますが、本校では家庭との連携・協働をベースに教育活動を展開しております。指導への疑問や不安がありましたら、いつでも学校に連絡ください。昨年1年の御支援に心から感謝申し上げます。御協力ありがとうございました。今年もよろしくお願いいたします。

## ◇学校行事について

本校学校行事（体育祭・文化祭・合唱コン・参観日等）について御意見・御要望等ありましたらお聞かせください。

ON AIR

### ～体育祭～

- ① 体育祭は子どもたちがもっと楽しく思い出に残るようなものにしてほしい。3年生の徒競走最高だった。先生も本気で走ってくれるのも最高。先生も楽しそうだし。
- ② 体育祭は暑すぎない時期に1日でやってほしい。疲労蓄積され体調不良となりやすいと思います。
- ③ 雨の中の体育祭は、グラウンド整備を3年生と先生方中心に行っていて感動しました。雨の中、泥まみれになっても、転んだりしても、勝敗というよりは、笑顔がいつもの年より多く感じ、雰囲気良くて、心に残りました。ありがとうございました。
- ④ 体育祭、臨機応変にその時その時で対応してほしい。命最優先で、暑い中必ずやらなければならぬ意味が理解できない。前もって、6月か9月にずらしてはどうですか？
- ⑤ 体育祭の時期を考え直した方がいいと思う。
- ⑥ 体育祭で部活対抗で競技をしてほしい。
- ⑦ 体育祭の学年種目も見所が多く、自分の子が出ていなくてもすべて楽しく応援していました。
- ⑧ 体育祭は、土曜日天候不良で中止になりましたが、働いている保護者としては、日曜日にしていただくと休みの関係からすると助かります。他にもそついう保護者の方も多いと思います。やるかやらないかの確認も平日なので仕事中に電話で確認しなければならず、勤務調整も難しいため、中学校最後の体育祭だったのですが、途中からしか見られず残念でした。
- ⑨ 体育祭が延期になり見れなかったため、体育祭のDVDを販売してほしい。

### ～合唱コンクール～

- ① 合唱コンクールでは、頑張っている姿が見れて嬉しく思いました。先生たちにも感謝いたします。
- ② 合唱コンクールは是非来年も公会堂で実施してほしいです。
- ③ 合唱コンクールに、ピアノ賞も追加してほしい。
- ④ 合唱コンクールの意味がわからない。必要ないと思う。
- ⑤ 来年も合唱コンクールを公会堂で実施希望します。
- ⑥ 合唱コンクールは学校でもよいと思う。
- ⑦ 合唱コンクールの自由曲は、学校が準備した曲から選ぶ方式ではなく、みんなで探して決めてもいいのでは？と思います。（どうしても決まらない時は別です）
- ⑧ 合唱コンクールは、クラスの数や人数が違えば意外と響き方も良くも悪くも異なり、クラスの特徴も出てよい光景でした。

\*その他、指揮者賞について表彰理由を明らかにしてほしい等の意見がありました。→ 職員会議の議題にします。

### ～文化祭～

- ① バザー、フリーマーケット等のようなイベントがあると嬉しいです。
- ② 文化祭で、きちんと提出しているにも関わらず、子どもの作ったもの（美術）が展示されていなかったのが残念でした。全員分の展示をお願いします。
- ③ 文化祭もバンドの枠もあってよいのかなと思った。
- ④ できれば前日祭も見てみたいです。
- ⑤ 3年生最後の体育祭、合唱コンクール、文化祭。どれも、先生、生徒共に全力で取り組んでいるのが伝わり本当に素晴らしかったです。感動し下長中でよかったなと思いました。

- ⑥ 文化祭の準備も大切だと思いますが部活の大会に向けての練習ができない日が続きました。大会がある場合は係の仕事や早めに終わらせ帰って欲しいと思いました。
- ⑦ 各行事、特に3年生の努力が笑顔と感動を導いてくれたのかなと思います。特に文化祭は自由度の高い催しで感動しました。
- ⑧ 文化祭のDVDを希望者には後日、購入できるとお話しがありました。その後、全くお知らせがありませんがいつ頃になりますか？→ 後日購入希望をとりまします。お待ちください
- ⑨ 文化祭はコロナ前のように当日の売店やもっと生徒も保護者も楽しめるようなものを出してほしい。
- ⑩ 文化祭のライオンキングが素晴らしかったです。短期間の練習で、予想以上の出来栄で驚きました。生徒達の頑張りや、先生方のご指導に感謝いたしました。もっと練習を重ねたら、もっとクオリティーの高いものがみられるのではないかと期待してしまつてしまいました。
- ⑪ 行事の取り組み内容などを事前に保護者へもお知らせしてほしい。ギリギリまで、どのような内容で保護者参加なのかなどの詳細が不明で予定がたてられない。文化祭においては昨年も感じたが、保護者参加有無などがわからない状態で注文票を渡されても注文できないです。

### ～参観日・市中体～

- ① 日曜参観は不要だと思います（クラブ活動と被ったり、習い事と被ったりするので）
- ② 中体連の応援が、他校に比べてバカうな感じを受けました。かみなど持たせてみんなであたりたりするのもよいと思います。試合後のエール交換の練習もしておいた方が良かったのではないかと感じました。

### ～その他～

- ① 各行事、生徒の意見や活動が大いに反映されていてとても見ごたえがあり楽しいです。
- ② 今年度は、いろいろな行事を見ることができて、楽しむことができました。ありがとうございます。」
- ③ 子供たちの活躍、団結して活動している姿が見られて嬉しかったです。
- ④ コロナ5類になり、色々な活動が活発化してきたことを嬉しく思う。
- ⑤ 大規模校なので、学校行事は迫力や見ごたえがあり、いつも楽しみにしています。これからもよろしくお願いいたします。
- ⑥ 子どもたちの頑張っている姿を見れるのは、とても嬉しいです。貴重な時間だと思います。
- ⑦ 月初は仕事が忙しく、参加できないことが多いので、月中旬または土曜日に開催してほしい。どの行事も素晴らしかった。
- ⑧ どの行事も子どもたちが一生懸命に取り組む輝いています。親として毎回参加するのが楽しみです。
- ⑨ 本当に素晴らしかった。先生方に感謝しております。
- ⑩ 2学期に行事詰め込みすぎな気がします。せめて合唱コンと文化祭はもっと時間を開けてよいのでは？
- ⑪ 2学期に行事が多すぎる。

- ⑫ 年間行事を4月に貰いましたが変更が多すぎる。しかも変更の連絡が遅いと思う。12/3 午後に予定がありました。が、弁当持参と予定表にあったため断りました。しかし、11 月中旬の参観日の連絡で午前のみと知った。もっと前に連絡してくれれば、予定を断ることもなかった。
- ⑬ 生徒の皆さんの頑張る姿を様々な形で見せていただいて、家庭では見られない成長した姿を見ることができてとてもありがたいです。
- ⑭ 日ごろの子ども達への熱意を持ったご指導、大変感謝しております。各行事素晴らしい団結力を見せていただき、何度も感動いたしました。前向きに子供達が向かっていけるのも、先生方が真摯に向き合ってくださいているからだと思えます。

学校行事へのご理解、ご協力に感謝致します。学校行事はスポットを浴びる主役もいますが、裏方に徹し黙々と働いている生徒がいます。主役・裏方に関係なく、授業では見せたことのない生き生きとした姿に心打たれたことが何度もあります。裏方や黒子の支えがあってこそ華やかな行事となり感動が生まれます。学校行事にはいつも珠玉のドラマが秘められています。点数に関係なく、どの生徒も目的を同じくし、心ひとつに取り組んでいく、その過程の中で仲間や教師との絆を深め、集団での人間関係を学んでいきます。全員参加の学校行事だからこそ、できる教育。座学では学べない生きた学びの場が学校行事にはあると考え下長中は、これからも行事を大切にしていきたいと思えます。

⑨→体育祭 DVD は、販売に向けて検討します。

⑩→日程変更について大変ご迷惑をおかけしました。変更のある場合は、できる限り早くご連絡します。

その他頂いたご意見・ご要望等につきましては、職員会議の議題とし、今後の教育活動に役立てていきます。

## ◇教育活動について

本校教育活動に関しまして、御意見・御感想・御要望・応援等どんなことでも御遠慮なくお聞かせください。

### ～学習面～

- ① 学校で、夕方自習させてほしいです。
- ② 授業がわかりやすいようで帰宅後学んだことをよく話してくれます。学級活動でも先生方が細やかに指導してくださっている様子が伝わってきます。ありがとうございます。
- ③ テスト範囲がテスト前日に終わるとするのは通常のことなのでしょうか？前日の授業でも終わりきらず、残りの範囲になっている所は「自分で勉強しておいてね～」と前日の授業で言い残す、というのは無責任なのではないかと感じます。読んで解いて分かる教科もあれば先生方の説明補足があってこそ理解が深まる教科もあると思えます。授業の進め方は本当に大丈夫でしょうか。
- ④ 理解度が低い子を見捨てている気がする。テストは何のためなのですか？子どもの理解度も試されるが、先生達の教え方の評価にも繋がっていると思う。学校の先生より、I-フェーブの勉強系の人の方がわかりやすいと子どもは言っている。先生は何のために毎日子供に勉強を教えているのですか？子どもが理解できていなくても、決められた内容をこなす事が目的ですか？塾に行かなくても最低限の勉強が理解できるようにしてほしい。理解度が高い子、低い子がいるのだから高い子には高い子に合った授業、理解度が低い子には低い子に合った授業内容が必要だと思う。
- ⑤ 他の学校がどうかわかりませんが、宿題がほぼなく、テスト週間以外の家庭学習時間が小学生の時より少ない。下長は英語が弱って言っていますが、もうずっと分らず、対策もしていない。高校生になってみんな最初に苦労しています。
- ⑥ 社会の授業ですが、プリント学習が多く説明が少ないので分かりづらいと言っています。案の定社会の点数がとれていないので、説明増やした授業をしてほしいです。
- ⑦ 教科によってわかりにくいので均等にしてほしい。

学校は授業が命です。まず、授業が充実し、誰もが「わかった・できた・身についた」を実感できるような授業力を身につけることが中学校教員の本務です。いただいたご意見を参考に全教員で授業力の向上に努めてまいります。

### ～部活動～

- ① 部活動で子供たちが先生に相談しても、忙しいと取り合ってくれない事がある。
- ② 部活動(練習)をもっと増やしてほしい。先生が無理ならコーチを増やすとか対応してほしい。
- ③ 土日練習試合や練習をしたら、どちらかは休日にできないでしょうか。または土日に練習等をしたら、必ず月曜日は休養日にしてほしいです。保護者からそういった声を聞きます。疲れて体調を崩して休めば、体調管理が出来ていないとコーチに言われるらしく、無理して部活動に参加した日もあります。中体連、新人戦など大事な試合前でも、子供達にはきちんとリフレッシュする時間をいただきたいです。
- ④ もっと積極的に取り組んでほしい。
- ⑤ 振替休日の平日に学校外施設での部活動はやめてほしい。送迎するために仕事を休まなければならず、送迎が出来ない場合は休んでもいいとは言いがながらも気軽に休めないし、休むと顧問から小言を言われる。

部活動へのご協力に感謝します。望ましい中学校部活動を推進していくために市の部活動指針を踏まえ「休養日」「適切な指導」について職員会議の議題とし共通理解を図り、後日学校の方針をお伝えします。今後ともご協力宜しくお願いします。

### ～教職員の言動等～

- ① 先生方が子供達を一生懸命指導しているのがよくわかりました。子供達はメディアなどからの影響があり、私の見た子供は、口の利き方や態度があまりにもひどいなあと感じました。しかし、先生は真つすぐ子供と向き合いながら指導する姿がとても印象的でした。子供達へ熱い指導してくれる先生がまだいると思うと安心しました。いろんな生徒がいる中、先生方には頑張っていたほしいです。
- ② 担任の先生がこまめに学級通信を発行して子供達の様子を知らせてくれるのが楽しみです。テトル導入のおかげでカラーで見られるのもいいと思っています。
- ③ 子供の良いところをしっかりと見てくれて、褒めて伸ばしてくれる。改善点もここがダメ！というのではなく、ここが出来たらもっといいね。等前向きなアドバイスをしていると思う。毎日、朝早くから遅くまで大変だと思いますが、先生方の支えがあり安心した学校生活があると思う、これからもお願いします。
- ④ 毎日熱心に指導くださりありがとうございます。
- ⑤ じぶんログは、全員のものに目を通すのは大変だとは思いますが、とてもありがたい取組だと思います。
- ⑥ 学年の先生方は話しやすく、とても頼りになります。学年だよりもあり、日程の把握もでき助かります。
- ⑦ 生徒が挨拶をしても返事をしない先生がいる。同教師はいつも返事しないけれど、生徒が声をかけずに通り過ぎると挨拶の催促をするらしい。また、文化祭で見かけた教師は、近くに親がいてもポケットに手を入れたまま歩く、走る、指導する、これは社会人として考えられませんか。普段の姿も同様なのだと察します。教師という立場は偉いと思っていますのでしょうか？生徒に指導する前に、まずはご自身がポケットから手を出してからどうぞとお伝えしたいです。
- ⑧ 先生によっては挨拶しても返してくれない方もいると聞いています。先生方の苦勞、疲勞もあると思いますが大人の態度、言葉を子どもはよく見えています。どうか学校が楽しく充実して学べる場であることを願っています。
- ⑨ 生徒のことを大切にしている先生が多いと思います。休日でも子どもが活躍している様子を見に来てくださるなど本当に頭が下がります。一歩で子供が挨拶をしても返してくれない、子どものやる気がなくなるような発言をされる先生もいらっしゃるようです。
- ⑩ プリントやテスト期間中に教科書を持ってこないで困っている。置き勉強はいいことなのか疑問に思っています。

→ その他、授業や行事での言動や態度について御意見をいただきました。子供の前に立つ一人の大人として、子どもたちの模範となれるよう全職員でしっかり対応してまいります。

職員会議等で話題にしながら、子どもたちの発達段階に応じた言葉がけや表現を通して、信頼関係の構築、生徒の成長を支える指導に努めてまいります。

# 栄光の記録

その他、授業中や部活動での言動について御意見をいただきました。



- ① 合唱コンクールでは、頑張って指揮をやっている姿が見れて嬉しく思いました。 :たちにも感謝いたします。
- ② 合唱コンクールは是非来年も公会堂で実施してほしいです。
- ③ 合唱コンクールに、ピアノ賞も追加してほしい。
- ④ 合唱コンクールの指揮者賞について、こちらの選別は外部意見なしで、音楽教師の独断なのでしょうか。特に疑問が残っている行事として印象に残っています。
- ⑤ 合唱コンクールの意味がわからない。必要ないと思う。
- ⑥ 来年も合唱コンクールを公会堂で実施希望します。
- ⑦ 合唱コンクールは学校でもよいと思う。
- ⑧ 合唱コンクールの自由曲は、学校が準備した曲から選ぶ方式ではなく、みんなで探して決めてもいいのでは？と思います。(どうしても決まらない時は別です)
- ⑨ 合唱コンクールは、クラスの人数が違つと意外と響き方も良くも悪くも異なり、クラスの特色も出てよい光景でした。唯一残念な点は、特に3年生の指揮者賞は多数の保護者の方とも話していましたが違和感の残る選抜だと思つます。先生のお気に入りの子が選ばれる賞だと耳に入りましたが、そんな話が出る位には生徒も何か感じるものがあるのではないのでしょうか。何か明確な採点基準があるのであれば是非伺つてみたいです。

